



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE OURO PRETO



ATA DA XIII REUNIÃO DO COMITÊ PERMANENTE DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL

No décimo segundo dia de dois mil e vinte e cinco, do mês de fevereiro, quarta-feira, às quatorze horas do horário de Brasília, reuniu-se virtualmente pelo Google Meet o Comitê Permanente de Assistência Estudantil (COPAE) para a realização de sua décima terceira reunião ordinária, sendo esta a primeira do ano de 2025. A reunião foi presidida por Priscila Sena Gonçalves e contou com a presença dos seguintes membros: Letícia Pereira de Sousa (PROGRAD), Marcelo Dias de Santana (CAIN/PRACE), Dian Cláudio Pio (Representante Conjunto II - Mariana), Mariana Silva Santos (CAES-OP/PRACE), Mona Alice Rocha, Alba Barreto (CAES - Mariana), Juliana Rodrigues Bonifácio, Jequiana Auxiliadora Lessa Agostinho e Hugo Xavier Guarilha.

A principal pauta da reunião foi a organização do V Fórum de Assistência Estudantil, evento anual promovido pelo Comitê. A presidente iniciou a discussão ressaltando a necessidade de definição do tema do evento e sugerindo que este ocorra no final do mês de março, contemplando um dia de atividades. A programação prevista inclui uma sessão de abertura e workshops na parte da manhã, seguidos pelos Grupos de Trabalho (GTs) no período da tarde, os quais serão responsáveis pela construção de propostas para o ano de 2025.

Marcelo Dias manifestou preocupação com a data sugerida, pois o final de março coincide com o encerramento do período acadêmico, o que poderia dificultar a participação discente. Ele sugeriu que o evento fosse realizado no início do próximo período ou que fosse antecipado. Letícia Pereira reforçou a questão, sugerindo que o fórum ocorresse na terceira semana de maio, uma vez que a primeira semana do mês é destinada às atividades de integração dos estudantes e ao retorno das férias. Ela propôs o dia 22 de maio como data possível. Dian Cláudio, Hugo Xavier e Alba Barreto concordaram com a proposta, ressaltando que maio é um período mais adequado, especialmente para engajar os novos estudantes.

Hugo Xavier questionou sobre as expectativas em relação ao fórum e as mudanças concretas que poderiam resultar do evento. Em resposta, Priscila explicou que o fórum está previsto no regulamento do COPAE como um momento de avaliação da política estudantil e que o objetivo é mobilizar o maior número possível de participantes, especialmente os discentes. As propostas discutidas nos GTs são analisadas e implementadas ao longo do ano. Alba Barreto sugeriu que o evento passasse a ser realizado a cada dois anos, permitindo um tempo maior para a consolidação das propostas. Ela justificou que algumas demandas requerem mais tempo para serem processadas por diferentes setores e dependem de orçamento.

Priscila esclareceu que, durante a elaboração do regulamento do COPAE, inicialmente, o fórum seria bienal, mas em algum momento essa diretriz foi alterada. Ela ressaltou que um ano passa muito rápido e que a organização de um fórum anual é um desafio. Marcelo concordou com Alba e acrescentou que o evento perde um pouco de sentido porque os discentes não são devidamente preparados para compreender as políticas de assistência estudantil. Ele sugeriu a alternância entre um fórum formativo, com palestras de especialistas, e um fórum focado na discussão dos GTs. Priscila mencionou que nos primeiros fóruns houve um enfoque formativo e que essa abordagem poderia ser retomada.

Juliana Bonifácio destacou a relevância do evento para a universidade e sugeriu aumentar o tempo dedicado aos GTs, pois considerou o tempo atual insuficiente para discussões aprofundadas. Letícia Pereira propôs um maior envolvimento dos professores, que possuem contato direto com os alunos. Ela sugeriu a inclusão de uma mesa formativa, em parceria com a PROGRAD, para discutir o papel da assistência estudantil na

permanência discente e apresentar os auxílios oferecidos pela universidade. Mariana Silva apoiou a ideia, ressaltando que muitos docentes desconhecem os programas de assistência da UFOP. A presidente demonstrou interesse pela proposta e questionou se havia sugestões para o tema do fórum deste ano.

Alba Barreto sugeriu que o evento abordasse o novo Programa Nacional de Assistência Estudantil (PNAES). Priscila mencionou que havia pensado em convidar um especialista para discutir o tema, mas ainda não havia definido um título específico para o evento. Em relação às comissões organizadoras, serão quatro frentes de trabalho: Organização da Eleição Discente, Divulgação, Organização do Pré-Evento e Organização Durante e Pós-Evento.

A composição das comissões ficou assim definida:

- Pré-Evento: Dian Cláudio Pio, Alba Barreto, Mariana Silva Santos, Marcelo Dias;
- Divulgação: Letícia Pereira;
- Durante e Pós-Evento: Hugo Xavier, Juliana Rodrigues;
- Organização da Eleição Discente: A definir.

Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente deu por encerrada a reunião, às quatorze horas e cinquenta minutos. da qual, para constar, Vitoria Lopes Gomes, lavrou a presente Ata, que, aprovada, vai assinada pela Presidente Priscila Sena Gonçalves, eletronicamente.



Documento assinado eletronicamente por **Priscila Sena Gonçalves, ASSISTENTE SOCIAL**, em 12/01/2026, às 14:22, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do [Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015](#).



A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://sei.ufop.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador **1040627** e o código CRC **4B118961**.

Referência: Caso responda este Memorando, indicar expressamente o Processo nº 23109.000209/2026-16

SEI nº 1040627

R. Diogo de Vasconcelos, 122, - Bairro Pilar - Ouro Preto/MG, CEP 35402-163
Telefone: - www.ufop.br